El Nuevo

DIARIO ROJENSE

Año XX - N° 7.186 - Rojas Bs. As. - Domingo 26 de Octubre de 2025 Edición de 16 Páginas - Precio ejemplar: \$ 1.000,00 LA FRASE DEL DIA

Las mejores frutas son las que han sido picadas de los pájaros: los hombres más de bien son aquellos en quienes se ha cebado la calumnia.

POPE

MARTÍN CALIGIURI

P. 4 Y 5

POLÍTICA

P. 3

"El rendimiento de la delegación en el plano deportivo fue superlativo"

El Director de Deportes del Municipio visitó los estudios de Radio Rojas para hacer un balance de la producción de los representantes rojenses en una nueva edición de la final provincial de los Juegos Bonaerenses. Opinó también acerca de las mejoras en infraestructura que se planean concretar en la ciudad para mejorar el rendimiento de los competidores.

elecciones nacionales legislativas

Hoy se vota: Día de

CLIMA

P. 4 Y 5

Continuaron las lluvias y cayó un árbol de importantes dimensiones

MARISA CAVALLO, DEL MATERNAL ARCO IRIS P. 10 Y 11

"Esperemos que el año que viene haya cambios en los contenidos educativos"

FÚTBOL LOCAL

P. 13

Pasó para mañana el primero entre el Globo y el León



ATLETISMO

P. 2

Valentin Langé corre contra en las exigentes tierras del norte

CLIMA

Continuaron las lluvias y cayó un árbol de importantes dimensiones

En la madrugada del sábado se desató nuevamente una tormenta en nuestra ciudad, la cual provocó la caída de un robusto árbol ubicado sobre calle Lavalle, entre Lamadrid y Sarmiento. Los registros marcaron ahora 30 milímetros, que se suman a los 80 del anterior.

n la madrugada del sábado, pasadas las 4:00 horas, otra fuerte tormenta azotó nuestra ciudad y alrededores, evento que si bien no causó enormes daños, si terminó provocando la caída de un gran árbol sobre calle Lavalle.

Según los registros de la firma Gear SA, en la madrugada del sábado cayeron en nuestra ciudad unos 30 milímetros, hasta las primeras horas de la mañana, que se suman a los casi 80 que se habían medido en el día anterior, recordando que el jueves a la noche comenzó a llover fuertemente en Rojas, casi hasta la mañana del otro día.

Siguiendo con los datos proporcionados por la reconocida firma local vinculada al sector agrario, en Pergamino cayeron ayer a la madrugada 47 milí-



metros, en Rafael Obligado 22, en Junín 48, en Lincoln 14, en General Pinto 15 y en General Villegas 45.

A raíz de la tormenta se produjo un hecho que pudo haber sido de gravedad si es que al momento alguna persona circulaba por la zona, algo que por suerte no pasó, estamos hablando de la caída de un árbol de importantes dimensiones sobre la calle Lavalle, entre Lamadrid y Sarmiento.

En horas de la mañana de ayer ya el viento estaba dejando atrás a la lluvia y se esperaba una jornada con un incremento de temperatura, llegando a máximas de 18 grados, en tanto el domingo estará soleado, con marcas que podrían alcanzar los 23 grados en horas de la tarde.

El Nuevo

FUNDADO EL 1 DE AGOSTO DE 2004 Director Propietario: LUIS DARIO MINADEO

APARECE DE LUNES A DOMINGO Dirección Nacional del Derecho del Autor

Registro DNDA N° 80680575

Redacción, administración, departamento, publicitario y talleres propios en Lavalle 4/1

ROJAS - Buenos Aires -República Argentina Tel. Diario: (02475) 466000 -Radio: 433433

ALCANCE REGIONAL

La tarifa de publicación de los edictos judiciales es un 40% mayor al valor de publicación en el Boletín Oficial, según lo autorizado por la Suprema Corte de Justicia de la provincia de Buenos Aires

LA NOTAS FIRMADAS NO REFLEJAN NECESARIAMENTE LA OPINIÓN DEL EDITOR

CLIMA

Compleja situación en Salto: Trabajó Defensa Civil

En la vecina ciudad se registraron 20 milímetros de lluvia y ráfagas de viento que alcanzaron los 75 km/h.

Durante la madrugada, un fuerte temporal afectó nuevamente a Salto, donde se registraron 20 milímetros de lluvia y ráfagas de viento que alcanzaron los 75 km/h.

Esta situación provocó la caída de árboles en distintos puntos de la ciudad (como Av. Dardo Lafalce y Charras, Av. Mitre y Suipacha, Castelli y B. Esperanza, y Cerrito y Liniers).

Desde la primera hora, equipos municipales de Tránsito y Control Urbano, Defensa Civil y Espacios Públicos están trabajando en las zonas afectadas.

Hasta tanto se completen las tareas, algunas calles señalizadas se encuentran interrum-



pidas por árboles caídos. Por esto, se solicita circular con la máxima precaución.

Se continúa trabajando para despejar todas las áreas y normalizar la situación. **POLÍTICA**

Hoy se vota: Día de elecciones nacionales legislativas

Los argentinos acuden este domingo a las urnas para renovar senadores y diputados nacionales; la jornada electoral también introducirá la Boleta Única de Papel y definirá autoridades locales en algunas provincias. Hay cambios de lugares en Roias.

a jornada de hoy marcará una fecha clave en el calendario político argentino, cuando millones de electores en todo el país se acerquen a las urnas para definir la composición de sus representantes en el Congreso de la Nación. Estas elecciones legislativas nacionales son de vital importancia para el equilibrio de poderes y la dirección futura del país, ya que se renovarán bancas en ambas cámaras del Poder Legislativo. La jornada electoral no solo definirá quiénes ocuparán estos cargos, sino que también introducirá un cambio significativo en el sistema de votación con la implementación de la Boleta Única de Papel (BUP) a nivel nacional.

En esta ocasión, los argentinos deberán elegir un total de 24 senadores nacionales y 127 diputados nacionales. Estos legisladores ocuparán las bancas que se renuevan en la Cámara Alta y la Cámara Baja, respectivamente, lo que conformará el nuevo mapa político del Con-

La Cámara de Senadores, que representa a las provincias y a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, renovará un tercio de sus miembros. Ocho jurisdicciones del país tendrán la responsabilidad de elegir a sus representantes en la Cáma-



ra Alta, donde cada una determinará tres senadores. Estas provincias, distribuidas estratégicamente a lo largo del territorio nacional son Salta, Chaco, Santiago del Estero, Entre Ríos, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Neuquén, Río Negro y Tierra del Fuego.

Por su parte, la Cámara de Diputados, que representa directamente a la población, verá renovadas la mitad de sus bancas. Un total de 21 provincias v la Ciudad Autónoma de Buenos Aires elegirán a sus diputados nacionales, con una distribución que se ajusta a la población de cada distrito, lo que garantiza una representación

proporcional.

La provincia de Buenos Aires, el distrito electoral más grande del país, elegirá 35 diputados, lo que subraya su peso demográfico y político. La Ciudad Autónoma de Buenos Aires, por su parte, renovará 13 bancas. Otras provincias con un número significativo de representantes incluyen Santa Fe y Córdoba, que elegirán nueve diputados cada una. Jujuy y Salta elegirán tres diputados cada una, mientras que Formosa y La Rioja elegirán dos. Tucumán y Chaco renovarán cuatro bancas cada una. Santiago del Estero, Catamarca, Corrientes, Misiones, San Juan, San Luis,

La Pampa, Santa Cruz y Tierra del Fuego elegirán tres, tres, tres, tres, tres, tres, tres, tres y dos diputados respectivamente. Mendoza elegirá cinco y Chu-

BOLETA ÚNICA DE PAPEL

Una de las novedades más relevantes de estas elecciones legislativas 2025 es la introducción de la Boleta Única de Papel (BUP) en todo el territorio nacional, instrumento busca modernizar y transparentar el proceso electoral, lo que garantiza la presencia de la totalidad de la oferta electoral en cada centro de votación, un aspecto fundamental para la equidad y la accesibilidad. El diseño de la BUP fue concebido para facilitar la visualización y elección por parte del electorado para el acto de votar y reducir la posibilidad de errores o confusiones.

CAMBIOS EN ROJAS

La Junta Nacional Electoral dispuso modificaciones respecto a los lugares de votaciones a raíz del estado en que se encuentran los caminos rurales nor las Iluvias

En este marco las sedes que iban a estar ubicadas en las localidades de La Beba y Sol de Mayo se trasladarán a la ENSNA, mientras que la sede de Hunter se pasa a la Escuela Nro. 15.



REPRESENTANTE **EN ROJAS**

Kennedy esq. Mitre - Tel: 02475 - 433644 AMOROSO ISMAEL Mat. 46653 AMOROSO DAMIÁN Mat. 77958





CULTURA Y ESPECTÁCULOS

Con importante acompañamientos se concretó la muestra de los talleres de música

En el evento organizado por la Dirección de Cultura y la Secretaría de Desarrollo Humano se llevó a cabo el viernes por la noche en el Centro Cultural, con la participación de los alumnos de las cátedras de canto, guitarra, batería y folklore.



Bajo la organización de la Secretaría de Desarrollo Humano y la Dirección de Cultura del Municipio de Rojas se concretó en la noche del viernes la muestra de los talleres de música que se desarrollan durante el año en el Centro Cultural "Ernesto Sábato".

La muestra de los talleres de guitarra, canto, batería y folklore se hizo en la sala principal del Centro Cultural, donde los alumnos de cada área exhibieron todos los conocimientos adquiridos a lo largo de este 2025, contando con un muy buen acompañamiento por parte del público.

Cabe señalar que el taller de batería está a cargo del profesor Matías Derrosi, el taller de folklore la tiene al frente a la profesora Soledad Larroque, el de guitarra cuenta con la orientación de los profesores Gabriel Baldomir, Alberto Toledo y Sofía Vera, en tanto el de canto lo lleva adelante el profesor Sebastián Roqués.

OBRAS PÚBLICAS

El Centro Cultural Santa Rita ya tiene gas

La obra tan esperada por quienes transitan a diario el lugar mejora sin dudas el confort de la institución. Además se incorporaron una cocina y dos calefactores nuevos.

Con gran satisfacción el Municipio de Rojas informó en el cierre de la semana que durante la misma pudieron dar por concluida la obra de instalación de gas en el Centro Cultural Santa Rita, espacio por el cual transitan a diario centenares de personas para disfrutar de las diferentes propuestas que allí se ofrecen tanto para niños como para adultos.

Indicaron desde el área de comunicación del Municipio de Rojas que esta obra tan esperada mejora el confort de un espacio al cual concurren chicos y grandes durante todo el año, con talleres culturales abiertos y gratuitos.

Además, señalan, se incorporaron una cocina y dos calefactores nuevos, para ampliar las comodidades y los servicios de los talleristas y los alumnos.





Chapas/ Plegados/ Hierros/ Portones levadizos Ferretería

Av. Moreno 102, Rojas. Cel. 2475 425165 Mail: hierromag@hotmail.com



▶ SEMI-REMOLQUE▶ CARGAS GENERALES▶ COMISIONES

UNIDADES EQUIPADAS CON MONITOREO SATELITAL

ROJAS (CENTRAL): DEP. Avda. San Martín 375 - Tel. (02475) 433976 | 433975



gustavo@transporteelresero.com - pablo@transporteelresero.com - analia@transporteelresero.com



INSTITUCIONALES

Entregaron los premios del Día del Empleado de Comercio

Autoridades del gremio se acercaron hasta los correspondientes locales para realizar la entrega a los ganadores del sorteo que se llevó adelante días pasados en el marco de la fecha conmemorativa.





n el curso de la semana autoridades del Centro de Empleados de Comercio de Rojas se acercaron hasta los locales correspondientes a realizar la entrega de los premios correspondientes al sorteo que se realizó justamente por el Día del Empleado de Comercio,

cuya fecha conmemorativa fue el pasado 29 de septiembre.

En esta ocasión Fernando Arechaga y Maximiliano Alvarado, referentes del Centro de Empleados de Comercio de Rojas hicieron la entrega a Fiama Figueroa, de la Cooperativa de Carabelas, quien se hizo acreedora de una estadía en el Hotel Rivera de Mar del Plata.

La otra ganadora del sorteo fue Noelia Villalba, de Carnicería La Familia, que se llevó otra estadía en el mencionado hotel de la cuidad feliz.

Es para destacar que en la divertida cena que se llevó a

cabo en el club Jorge Newbery, cuya organización corrió por cuenta en gran parte de Mariana Alvarado, la comisión del Centro de Empleados de Comercio realizó más sorteos con premios que consistieron en regalos que brindaron los diferentes locales de la ciudad.







TIENDA PARA MASCOTAS ARTÍCULOS DE LIMPIEZA

Pedidos y consultas 2475 47 1789

★ ElArca Rojas (O) elarcarojas

TODOS LOS MEDIOS DE PAGO

Av. 3 de Febrero 254 (frente a la terminal) - Av. Larrea y Vélez Sarsfield



MARISA CAVALLO

"Esperemos que el año que viene haya cambios en los contenidos educativos"

La directora del Jardín Maternal Arco Iris realizó un balance de lo que viene siendo el ciclo lectivo del 2025 y abordó la cuestión que tiene que ver con los diseños curriculares, considerando que los que se están implementando en el nivel han quedado "obsoletos". Anunció que las fiestas de egresados serán el 16 y 17 de diciembre.

l comunicado difundido por las autoridades de la institución por la apertura de las inscripciones sirvió para ponernos en contacto una vez más con la Directora del Jardín Maternal Arco Iris, Marisa Cavallo, docente de trayectoria en todos los niveles, quien resalta en cada charla lo relevante que significa el trabajo con los más pequeñitos.

Marisa Cavallo realizó un balance de lo que viene siendo el ciclo lectivo 2025, ya con las fechas definidas para las fiestas de egresados, también resaltó el acompañamiento de siempre de las familias y el municipio, y además tocó el tema de los contenidos educativos, considerando que deberían implementarse cambios a futuro.

"Cada ciclo lectivo en nuestro jardincito es hermoso, siempre digo que es el mejor trabajo que nos pudo haber tocado, es altamente positivo para el alma, para el espíritu, recibimos solo amor de los chicos, las familias están muy comprometidas con la institución porque al ser los nenes tan pequeños siempre están cerca nuestro, acercando sus inquietudes o cuando necesitamos algo", destacó la directora.

Acerca de la distribución de la matrícula en este ciclo indicó



que "tenemos cuatro salas a la mañana y cuatro salas a la tarde, este año contamos con una sala de lactantes en cada turno, después dos salas de deambuladores a las tarde, que son los nenes que caminan y otros que gatean, y una de deambuladores a la mañana, también contamos con una multiedad a la mañana, que incluye sala de dos y deambuladores, y a la tarde una sala de dos".

"El primer ciclo del nivel inicial es fundamental en la vida de un ser humano, porque ellos adquieren muchos conocimientos en esos primeros años, y no solamente se trata de brindar un acompañamiento a las familias, sino en darles un aprendizaje de excelencia, acompañarlos con una mirada amorosa, cobijar a esas familias, porque justamente es la primera entrada al sistema educativo", sostuvo.

Resaltó que "en los primeros años de vida los pequeños están aprendiendo a descubrir el mundo, a compartir, a mirar que ya no son ellos, sino que hay un otro con el cual jugar.

"Si uno se pone a pensar todo lo que ellos adquieren desde que vienen de bebés hasta que egresan, nos preguntamos como es posible que puedan lograr tanto, y es maravilloso ese transcurso, porque uno los recibe de bebés y se van a los dos años ya caminando, hablando, degustando sabores, comiendo solitos, para ellos es sin dudas descubrir un mundo nuevo", comentó la directora del Jardín Maternal ubicado sobre Juan G. Muñóz.

Marisa Cavallo se refirió a los contenidos educativos del nivel: "Esperemos que para el próximo año haya cambios en los contenidos educativos porque contamos con un diseño curricular muy básico, y la realidad es que los chicos, con todos los estímulos que tienen, ese diseño quedó obsoleto".

"Durante el transcurso de este año nos hicieron una consulta para establecer, supuestamente, a partir del 2026, un nuevo diseño, que imaginamos tendrá nuevas áreas, nuevos contenidos acorde a los tiempos que estamos atravesando", comentó.

Dijo además en este sentido que "a veces nos ponemos a planificar sobre los contenidos actuales y nos preguntamos que hacemos con estos, porque es todo sobre lo mismo. Si bien hay mucho que tiene que





MARISA CAVALLO





ver con juegos, pero no aparece como contenido en sala de dos el trabajo del nombre, que es justamente lo que identifica al nene o nena, eso es algo que tendría que estar sin dudas".

"Después, con respecto a matemáticas solo hay un contenido de conteo, y puede haber mucho más, por eso pienso que lo aggiornarán con más similtud al diseño curricular del segundo ciclo, sobre todo digo esto porque los chicos maduran tan rápido que asombran, están muy estimulados, tanto en las casas como aquí en el jardín, por eso es que hay que hacer revisiones en ese sentido", agregó.

Por otro lado, la docente tocó el tema de los niños y el uso de las pantallas: "Los papás no tendrían que recurrir a las pantallas como métodos de distracción de los pequeños, precisamente el año pasado hicimos un proyecto para el no uso de pantallas, porque ellos son muy chiquitos y más allá que sabemos que en muchos casos hasta lo manejan mejor que nosotros, no terminamos tomando conciencia de lo mal que le hacen

a los chicos con ese uso".

Consideró que "hay otras formas de desarrollarles le creatividad a los nenes, y más allá que sabemos de las ocupaciones de los papás que demandan mucho tiempo, hay que tomarse un espacio en el día para compartir un cuento, un dibujo, para jugar con más, la creatividad se desarrolla de mil maneras diferentes y no frente a un teléfono o un televisor, y menos con nenes tan chiquitos, es algo que me parece horrendo".

"Hay que estimularles el lenguaje, hay un montón de cosas que ni la pantalla del televisor, ni la pantalla del teléfono lo hacen, hay que entender eso, y me pone contentar ver que los papás más jóvenes están tomando conciencia del no uso del celular y nosotros en el jardín lo tenemos prohibido, lo mismo que el televisor", añadió.

Retomando la actualidad del iardín contó acerca del personal que "tenemos una docente y una preceptora por sala, o sea que el plantel llega a dieciséis, y además estoy al frente como directora junto con la secretaria, y se suman las auxiliares que cumplen un rol fundamental porque son quienes elaboran las comidas, los desayunos, las meriendas, la limpieza, y contamos con tres a la mañana y dos a la tarde".

Destacó Marisa Cavallo que "el acompañamiento que tenemos de las familias y del municipio, en ese sentido soy muy agradecida con Victoria Stodart y Nicolás Scardino, que siempre están cuando se los requiere, y gracias a ese aporte de todos siempre estamos haciendo cosas en el jardín, por ejemplo en las vacaciones de invierno pintamos dos salas y se hicieron algunos otros arreglos".

"El año pasado nos donaron los pisos de caucho para el patio, algo que nos puso súper felices y nos permite sequir creciendo, mientras tanto con el aporte de los padres a la cooperadora nos la vamos arreglando con el material didáctico", manifestó.

Acerca del período de inscripción contó que "siempre nos caracterizábamos por tener mucho excedente, ya que al ser el único maternal de cuatro ho-

ras a veces piensan llevarlo a un maternal de ocho por las necesidades laborales de los padres, pero con el hecho de que bajó el índice de natalidad tenemos las salas llenas a la tarde, nos quedan solo tres lugares, y nos quedan más a la mañana, y suponemos que los vamos a cubrir porque ha venido mucha gente a buscar las planillas, aunque no sé si tendremos excedentes como en otros años".

Para terminar, la directora del Jardín Maternal Arco Iris anticipó los días en los cuales despedirán el ciclo: "El 16 y 17 de diciembre se harán las fiestas de egresados, así que estamos preparando la decoración del jardín, y siempre digo que hay un doble sentimiento porque los nenes se van después de que los vimos crecer y adquirir distintas capacidades que nos asombraron, por eso hay un dejo de tristeza, pero por otro lado está la alegría del deber cumplido, porque pudimos transformarle la vida a esos nenes que ingresaron desde muy pequeños al jardín, sin dudas es un momento fantástico para nosotros".



C.P.: 2705 - ROJAS (B) - e-mail: trigo@clyfer.com.ar



Federico Abdala Martillero Público · M.P.: 927

J. G. Muñoz 586 · ROJAS (B) Tel. 02474-15563434 | 02475-433152 abdalapropiedades@gmail.com

MARTÍN CALIGIURI

"El rendimiento de la delegación en el plano deportivo fue superlativo"

El Director de Deportes del Municipio visitó los estudios de Radio Rojas para hacer un balance de la producción de los representantes rojenses en una nueva edición de la final provincial de los Juegos Bonaerenses. Opinó también acerca de las mejoras en infraestructura que se planean concretar en la ciudad para mejorar el rendimiento de los competidores.

entenares de rojenses se acercaron el pasado sábado hasta la plaza San Martín para brindar una cálida bienvenida a la delegación que representó a la ciudad en una nueva edición de la final provincial de los Juegos Bonaerense, la competencia que convoca a los juveniles y los adultos mayores a exponer sus mejores virtudes tanto en el campo deportivo como en el cultural.

La delegación de Rojas cerró su participación en la final provincial de los Juegos Bonaerenses con un acumulado de doce medallas, entre ellas dos de oro, cuatro de plata y seis de bronce, una cantidad sumamente relevante teniendo como referencia que hubo que medirse ante distritos que nos superan ampliamente en población y en la amplitud de la competencia sistemática interna.

El profesor Martín Caligiuri, Director de Deportes del Municipio, visitó los estudios de Radio Rojas para hacer un balance de lo que fue la producción de la delegación rojense en Mar del Plata, marcando en principio que "lo principal de los juegos y en este caso de lo que es la



final provincial es que son jornadas en las cuales los chicos y los adultos mayores tienen para disfrutar, también los profesores que acompañan, la gente de cultura y todos quienes hacen posible que durante el año se vayan llevando adelante las diferentes instancias".

"Si hacemos una comparación relativa con las ciudades grandes como San Nicolás o Pergamino tenemos más inscriptos de acuerdo a la cantidad de habitantes, así que desde ese punto de vista más que contentos porque los profes y colaboradores le dedican su tiempo a la inscripción, ahora es todo es informatizado y quedan todos los datos guardados los participantes", manifestó.

Destacó el funcionario que "tuvimos más de 6 mi inscriptos, eso hace que tengamos más volumen de competencia y a la vez que haya más chances de clasificar en las instancias regionales y finales, y por supuesto conforme con la cantidad de competidores que llegaron a Mar del Plata, donde viajamos casi 180 personas, treinta más que el año pasado".

Martín Caligiuri se refirió al retraso que hubo en la salida

de uno de los micros, en el momento de partir a Mar del Plata: "Tuvimos un colectivo que llegó un poco más tarde, algo que lo teníamos previsto, pero además sufrió una rotura cuando estaba viniendo, era justo el que tenía que transportar a la delegación de PCD, son imprevistos que pueden pasar, y que en este caso nos obligaron a salir con esta parte de la delegación dos una hora y media más tarde, igualmente llegamos bien. Más allá de esto pedimos disculpas a los padres y responsables por la demora".

En este marco explicó: "Lo cierto es que nos encontramos con un problema y es que no hay colectivos en la zona, y por suerte establecimos un contacto que nos permitió conseguir los micros, algo fundamental sobre todo para lo que es la delegación de PCD adultos mayores que necesitan otro tipo de comodidades".

Retomando el análisis de la participación en la final subrayó que "el rendimiento en el plano deportivo de la delegación fue superlativo, sabemos que nos enfrentamos a municipios mucho más grandes, que tiene una infraestructura y una competencia que es prácticamente inalcanzable, de hecho ahora en el medallero quedó arriba General



INSIDER FINANCE

Sé Protagonista de tus Finanzas!

Las mejores inversiones para el 2025: pesos o dolares?

¡Asesorate con profesionales!





Aráoz 1146, CABA.

Tel. (+54) 11 2386-7670

www.insiderfinance.com.ar



LARREA 145 - 2705 (ROJAS) insumat@rojasnet.com.ar

MARTÍN CALIGIURI



Pueyrredón, que es una ciudad que tiene toda una estructura olímpica desde que se hicieron los Panamericanos del 1995".

"En este plano debemos sumar a Rosario, donde se hicieron hace poco los JADAR, que también congregaron un montón de delegaciones provinciales y los pudieron llevar adelante sin ningún problema", indicó.

Sostuvo que "también hay que remarcar en cuanto a la diferencia con otros municipios es que muchos tienen competencia propia, como el caso de La Matanza, mientras que en Rojas en la mayoría de los deportes tenemos que viajar a ciudades vecinas v también son pocas las competencia sistematizadas".

Martín Caligiuri tocó el tema de la falta de competencia sistemática en las ciudades pequeñas: "Contamos con la Liga de Fútbol solamente, después hay que viajar con el Básquet, con el Hockey y el Rugby, después no hay más competencias donde los jóvenes cuenten con una actividad todos los fines de semana, y lo mismo pasa a nivel escolar, donde están los encuentros anuales de los JEBO o los Juegos Sociomotores, en los cuales no se inculca tanto el plano competitivo".

'Viendo los buenos resultados que venimos logrando en estas disciplinas estamos evaluando de tener una cancha en nuestra ciudad, en velódromo, donde también se haría la de Voley, y de Handball y también la de Cestoball, que es una disciplina que piensa incorporar para los próximos", dijo en relación a los planes que están en carpeta para mejorar la infraestructura.

"En Rojas tenemos muy

buenos clubes, con buenas infraestructuras, que la mayoría están volcados al Fútbol, pero a nivel municipal, en la historia de Rojas no se han logrado tener espacios que favorezcan las prácticas deportivas, solo el municipio tiene el espacio del velódromo, o sea que en ese aspecto tenemos que mejorar", agregó.

Consideró el profesor que "necesitamos tener un espacio propio, no solamente para deportes, sino un lugar donde se congregue todo, sería una especie de polo deportivo, cultural y educativo. Para eso ya hay gestiones a nivel provincial y ojalá a corto plazo se pueda plasmar".

"Sería importante contar con una pileta climatizada, que no solo le haría bien a los deportistas, también a los adultos mayores, y además eso garantizaría que todos los chicos puedan aprender a dominar otro medio que muchas veces ocasiona amarguras", apuntó.

En este plano aseguró que "hay gestiones en marcha y justamente una idea es poder armar un buen gimnasio que sirva para toda la comunidad, incluso para un imprevisto meteorológico, porque cuando se ha tenido que evacuar gente por inundaciones no tenemos donde aloiarla"

El Director de Deporte destacó ya en la parte final que "tanto el Fútbol Playa como el resto de los deportes de playa que se van sumando vienen de los Juegos Olímpicos de la Juventud, es algo que ha dado muchos resultados y resultan atractivos para los chicos, incluso muchas veces se captan talentos para los deportes convencionales.



También subrayó el crecimiento del Bádminton: "Nos viene dando grandes satisfacciones y eso tiene que ver con el impulso que le viene dando la profesora Cristina Álvarez, y a esto le sumamos que se ha podido lograr que Rojas fuese sede de competencias regionales, también tuvimos una etapa de los torneos de la Federación y se busca que en el año puedan viajar a varios lugares, incluso en los JADAR estuvieron Martina Espert y Morena Magistratti, que fueron campeonas. Todo eso hace que la actividad vaya creciendo y los resultados están a la vista".

"Nuestra mayor satisfacción tiene que ver con la participación, y en ese sentido los chicos lo disfrutaron, la pasaron lindo, la delegación se portó bárbaro, además tuvieron la posibilidad de vivir unos días bárbaros, así que más allá de las medallas que se lograron el balance es sumamente positivo", concluyó el Director de Deportes.



SALUD

LALCEC con agenda cargada hasta los últimos días del año

Mónica Calderón, integrante de la comisión directiva de la Liga Argentina de Lucha contra el Cáncer, se refirió a las próximas actividades que llevarán adelante desde la institución, entre ellas le Retro Fest y la campaña de prevención del Cáncer de Piel.

I mal clima impidió que en horas de la tarde de ayer las calles de la ciudad se vistieran de rosa para lo que sería una nueva edición de la Caminata por la Vida, el tradicional evento que organizan todos los años de manera conjunta la filial Rojas de la Liga Argentina de Lucha contra el Cáncer junto a la Secretaría de Salud del Municipio y la Dirección de Atención de Atención Primaria de la Salud.

En el curso de la semana Mónica Calderón, integrante de la comisión directiva de LALCEC, contó detalles de este evento que habían planificado, en tanto también se refirió a las diferentes actividades que vienen llevando adelante desde la institución y las que están en carpeta para las próximas semanas.

En este trayecto de la charla la dirigente de LALCEC habló acerca de como viene transitando la campaña de prevención del Cáncer de Mama, resaltando la cantidad de mujeres que se anotaron para realizarse los estudios.

"Este año ya no hay más turnos para las mamografías,



donde se han anotado cien mujeres, que es una cantidad sumamente importante porque eso nos permite saber que la gente se concientiza cada vez más en la prevención, y eso es justamente en lo que queremos hacer hincapié, en importancia de hacerse los controles y que concurran a los médicos para evacuarse las dudas, ya que no solo alcanza con cuidarse

con la alimentación y la actividad física, sino también con los controles, por esto es que el lema este año es "No te cuides a medias", sostuvo Mónica Calderón.

"En relación a esto tuvimos una campaña de venta de medias que la está haciendo LAL-CEC en todo el país, son medias rosas y medias azules, las primeras por la prevención del cáncer de mama y las azules porque en noviembre es el mes de la prevención del cáncer de próstata, y aunque nosotros ya realizamos la campaña no estamos sumando con la difusión y la venta de medias", comentó.

Destacó en este marco que "siempre estamos agradecidos a la comunidad porque cada vez que hacemos algún pedido la respuesta es muy buena".

La representante de LALCEC destacó además que "Cuando venía el mamógrafo móvil de AVON se realizaban 180 estudios, mientras que ahora lo llevamos adelante con un nuevo formato el hecho de haber llegado a los cien estudios es un número sumamente relevante porque no solamente estamos abarcando lo que es Rojas, sino que además lo hacemos con ias localidades y parajes, con Carabelas, Rafael Obligado, La Beba y Roberto Cano, donde nos dan una gran ayuda las agentes sanitarias".

"Las agentes van a los parajes con los médicos y nos acercan la información de las mujeres que tienen intención de hacerse el estudios", agregó.



(02475) 441232 - Constitución 635 marianagonzalez.laboratorio@gmail.com



ATENCIÓN AFILIADOS/AS: TEL.463673 · B.Mitre 272 FARMACIA: WhatsApp: 54 9 2475 400507 TEL.462411

Dr. JUAN DIEGO CORTI

Odontólogo - Mat. 60720 Cel. 02474-15-663239 - **NUEVO TEL. (02475) 433146**

NUEVA DIRECCION: SARMIENTO 372 (e/Gral. Alvear y Alem)

CARLOS J MOSTO

ESPECIALISTA JERARQUIZADO EN PEDIATRIA Castelli 485 - De 17 a 20.30 Hs. 463613 | 02474 665723

FANNY GARCIA

PSICOLOGA - M.P. 7691
ESPECIALISTA EN PSICOLOGÍA FORENSE
OBRAS SOCIALES Y PARTICULARES
ITALIA 867, ROSARIO - MORENO 1026, ARROYO SECO
CEL. 02474 - 15 - 683680

Dra. Josefina Porro | Ginecología

COLÓN 469 · ROJAS (B) 2705 Nuevo Tel. 02475-433955 (Turnos)

Dr. Aquiles Condezo Atencia

MP. 62256 - Especialista en Ortopedia y Traumatología Atención: Lunes a Viernes en CLINICA PRIVADA

Dra. Susana Caldani

Obstetricia - Medicina Ginecológica gral. Atención por PAMI - Médica de cabecera Atiende de Lunes a Viernes en Mitre 288 - Cel. 2474 688682

MATILDE MENDEZ

Masoterapia digitopuntura - Auxiliar de Kinesiología - Osteopatía

QUIROPRAXIA - QUIROMASAJE - RELAX - TERAPÉUTICOS - ESTÉTICA

CORPORAL - REHABILITACIÓN - DEPORTIVO - DRENAJE LINFÁTICO

PUEYRREDÓN 483 - Tel. 466725 - Cel. 02474-15-669051



SALUD



Pasando a otro tema, Mónica Calderón puso en valor la obra presentada por Analía Muiño, quien relata una singular experiencia con la enfermedad en el libro "Caída libre, cuidado Sofía": "Cuando Analía iba a presentar este libro se acercó a LALCEC para conversar con nosotros, y fue muy emotivo que eligiera el mes de octubre para hacer la presentación, así que allí estuvimos acompañándola a un evento al cual fue mucha gente, donde la vimos muy contenta, incluso ahora está participando en una feria internacional"

"Ella cuenta una historia muy emotiva de su historia de vida, por lo que ha tenido que pasar, y en este libro lo plasma a través de Sofía, que es el personaje que creó para trasladarla a la obra", subrayó.

Retomando las actividades de la institución Mónica señaló que "Pura Tres, además de sumarse a lo que es la caminata, lanzó una campaña en la cual con la compra de un primer bidón de agua, aquellas que no sean clientes habituales, están colaborando directamente con la institución, en tanto también se están sumando las chicas de Hockey del club Argentino, donde van a estar mostrando nuestra bandera y vendiendo unos calcos muy lindos, con la intención de colaborar con LAL-CEC, así que estamos agradecidas con ellas".

Indicó además que "para cerrar octubre estamos con la organización de la fiesta retro que la estamos organizando junto con FUNDAICO, será el viernes



31 en el teatro Italia, donde nos estará acompañando el DJ Kechu Rodríguez y una banda de Pergamino, que es de Cristian Berrondo".

"Tenemos las entradas en venta, con un valor de 15 mil pesos, y se pueden adquirir acercándose a LALCEC o a los miembros de cada institución. Ese día vamos a contar con el servicio de bufet, una barra de tragos, es para pasar un momento agradable y colaborar con las instituciones", agregó.

Respecto a las campañas de prevención y concientización expresó que "nos queda para organizar la última feria del año, que todavía no tenemos fecha, y además ya estamos informando acerca de la campaña de prevención de Cáncer de Piel, que se está haciendo junto con la firma La Roche Posay, y se extiende desde el mes de septiembre hasta diciembre".

"Ya hemos completado la primera etapa con la dermatóloga Soledad Pons, y ahora viene la segunda etapa con la participación del Dr. Codini, en tanto en los primeros días de noviembre estaremos dando los turnos para esa atención", sostuvo.

"Luego nos queda para el cierre del 2025 la rifa de fin de año, cuestiones que estamos coordinando, mientras tanto hay que resaltar la alegría de nuestra parte porque ha sido un año muy intenso de trabajo y a la vez con una gran respuesta de la comunidad", concluyó, resaltando siempre el gran acompañamiento de la comunidad hacia una entidad que tanto hace por la salud de los rojenses.





FÚTBOL LOCAL

Pasó para mañana el primero de la semi entre el Globo y el León

Debido a las condiciones en que se encontraba el campo de juego del estadio "Elvio Cruz Fachile" tras la tormenta del viernes a la madrugada debió ser suspendido el compromiso pautado para jugarse por la noche, el cual se llevará a cabo mañana desde las 21:30 horas.

a tormenta que comenzó en la noche del jueves y se extendió durante toda la madrugada del viernes afectó seriamente el campo de juego del estadio "Elvio Cruz Fachile", donde por la noche se pondría en marcha una de las series de semifinales del torneo local de Primera división.

La Liga Deportiva de Fútbol, organizadora de la competencia que lleva el nombre de Luis Omar Polaco Alvarado, reprogramó el encuentro, pasándolo para la jornada de mañana.

Ahora será este lunes a las 21:30 horas cuando se produzca el primer enfrentamiento de la series de semifinales de la segunda etapa del torneo local de Primera división entre El Huracán y Deportivo Unión de Carabelas.

El conjunto Aurinegro, que es local en la ida, terminó tercero en la etapa de clasificación y viene de eliminar en cuartos de final a Carabelas, en una serie que concluyó tres a cero, en la cual convirtieron los goles Pablo Gaitán y Agustín González, en la vecina localidad, y Nahuel Torres en barrio Belgrano.

Por el lado del equipo carabelense, fue segundo en la primera parte del torneo, mientras que en cuartos de final dejó en el camino a Juventud, también con un global de tres a cero, convirtiendo en el primer juego Franco Pereyra, y en el segundo nuevamente el goleador y Alexis Perrota.

En los cruces que tuvieron entre sí en la etapa clasifica-

toria igualaron tres a tres en la vecina localidad en la primera rueda, mientras que en Rojas ganó Deportivo Unión dos a cero.

EN LA PREVIA JUEGAN EN RESERVA

Mañana, desde las 19:30 horas, en el estadio "Elvio Cruz Fachile", se medirán los elencos de El Huracán y Deportivo Unión en el partido de ida de las semifinales de la segunda etapa del certamen de la categoría Reserva.

Cabe recordar que en los cuartos de final el Globo dejó en el camino a Carabelas en los penales tras igualar dos a dos en la serie, mientras que el León venció a Juventud por un resultado general de nueve a dos.

LA OTRA SEMI FUE POSTERGADA

Debido a que fue reprogramado para este lunes el compromiso de Argentino con Racing Club de Pergamino por el Regional Federal (ver aparte), la Liga Deportiva de Fútbol de Rojas se vio obligada a suspender el partido de ida de las semifinales de la segunda etapa del torneo local de Primera división que deben afrontar justamente el Albiceleste y Jorge Newbery.

Este encuentro, como así también el de Reserva entre Boca Juniors y Jorge Newbery, que estaban anunciados para la noche del martes, deberán ser reprogramados, con fecha que se conocerá en el curso de

la semana.





FÚTBOL REGIONAL

El Albiceleste viaja este lunes a Pergamino

Por la segunda fecha de la zona 9 de la Región Pampeana Norte del torneo Regional Federal Amateur el viernes a la noche debían cruzarse los elencos de Racing Club de Pergamino y Argentino Rojas, cotejo que fue suspendido y reprogramado para mañana.

a fuerte tormenta eléctrica que se desató en la noche del jueves y se extendió por varias horas impidió la disputa de la mayoría de los encuentros que estaban programados para la noche del viernes correspondientes a la

segunda fecha del torneo Regional Federal Amateur, competencia en la cual participa el conjunto de Argentino Rojas.

Precisamente el Albiceleste debía enfrentar el viernes a la noche en condición de visitante a Racing Club de Pergamino

por la zona 9 de la región Bonaerense Pampeana Norte.

Este partido debió ser reprogramado y ahora se disputará este lunes a las 21:00 horas en el estadio "Carlos Morales" de la vecina ciudad.

También en la noche de ma-

ñana, por la misma zona, Defensores de Salto y Juventud de Pergamino jugarán en el estadio "Carlos Testa" los minutos restantes del partido que comenzó el jueves, y que fue suspendido sobre la media hora cuando el Celeste vencía por uno a cero.



FÚTBOL NACIONAL

Tomás Molina fue alcanza pelotas en Sarmiento-Central

El juvenil futbolista rojense que milita en las juveniles del Verde tuvo la posibilidad de ingresar al campo de juego en el partido del viernes, donde se fotografió junto a su ídolo Ángel Di María y también con el arquero Fatura Broun.



En el estadio "Eva Perón" se iugaron el viernes los minutos restantes del partido entre Sarmiento de Junín y Rosario Central, válido por la séptima fecha

del torneo de Primera división de nuestro país. El coteio terminó con victoria del Canalla por uno a cero con gol del campeón del mundo Ángel Di María.

Un dato significativo del encuentro del viernes es que fue alcanza pelotas el juvenil rojense Tomás Molina, quien se desempeña actualmente en las formati-

vas del Verde, y que además se pudo sacar una foto iunto a su ídolo, el ex jugador del Real Madrid y Benfica, entre otros, y también con el arquero Fatura Broun.

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO Tomás Santana **VENTAS - MATRÍCULA 85402**



AV. LAS HERAS 487 I ROJAS - BS. AS. Tel. 466362 segurossantana@ hotmail com









ATLETISMO

Valentin Langé corre contra el viento en las exigentes tierras del norte

El atleta de la vecina localidad se está preparando para afrontar los últimos grandes desafíos de la temporada en uno de los lugares emblemáticos para los deportistas de alto rendimiento del país. Desde el norte del país contó que se está llevando una experiencia inolvidable para su carrera y para la vida particular.

on el objetivo puesto en las últimas carreras de la temporada y de mejorar las marcas para el año siguiente se encuentra actualmente realizando una intensa preparación el atleta carabelense Valentín Langé, quien ha cosechado varias actuaciones de relevancia a lo largo de la temporada.

El corredor de Carabelas está entrenando a full en el norte del país, más precisamente en Cachi, en la provincia de Salta, uno de los lugares emblemáticos de preparación para los deportistas argentinos.

Desde uno de los puntos más altos y más calurosos del país el atleta estableció contacto con El Nuevo Diario Rojense, donde comenzó como va llevando adelante sus entrenamientos y cuales son las metas que tiene para el cierre del 2025.

"Estoy preparando la carrera de 10 kilómetros de San Nicolás de los Arroyos y otra de de la misma distancia a confirmar, que puede ser en Rosario o Pergamino", comentó el atleta.

Vine a hacer una preparación en altura, en un lugar emblemático de salta, donde vienen los



corredores de alto rendimiento a preparar sus carreras", sostuvo, y agregó que "corrimos en pistas echas por el corredor Félix Sánchez, la pista del desierto, de tierra colorara, dónde el viento se hace sentir mucho más que en lo llano, alcanzado ráfagas de 30 kilómetros por hora, a eso hay que sumarle temperaturas altísimas".

El corredor oriundo de la vecina localidad confesó que "me estoy llevando una experiencia tanto con en lo deportivo como para en la vida, nos quejamos de tantas cosas a veces y no sabemos de la realidad que viven en otros lugares".

"Me he encontrado con corredores de Cachi y pude compartir algún entrenamiento y trabajan 12 horas y pase lo que pase, después van al rayo del sol a entrenar con viento y tierra o a la madrugada misma", expresó, marcando algunas de las vivencias que va cosechando durante su estadía en el norte.

Continuando con los detalles de la preparación dijo que "actualmente estoy entrenando en doble turno, lo que me permite acumular un gran volumen

JORGE O. AGUER CONTADORES ROSA del C. ALBAMONTE

Gral. Paz 266 - Tel. 465159 - ROJAS (B) e-mail: aguer.albamonte@speedy.com.ar



CARLOS MARIA FARIÑA

CONTACTO CEL. 11 4411 7309 (LLAMAR O WHATSAPP)

Hernán Diego Di Camillo

Escribano Público Nacional

Registro N° 7 del Partido de Rojas (B). V. ALSINA 557. Tel. 02475 464800 Horario de atención: de 9 a 12 y de 16.30 a 19.30 hs. ncaggiano@speedymail.com.ar / hernandicamillo@speedy.com.ar

ESTUDIO JURÍDICO

Abogados

Dr. DI CAMILLO ESTEBAN Dr. Senigagliesi Bruno

LAVALLE 441 - CEL. 2474-688133

ESTUDIO JURÍDICO CUKAR Y ASOCIADOS Dr. ADOLFO M. CUKAR - Dr. JORGE L. RIAÑO

Alem 755 - Tel. 464101 / 465616 - e-mail: estudiocukar@speedy.com.ar

NURIT GARCIA LIC. EN NUTRICIÓN - M.P. 4745 AVDA. 25 DE MAYO 332 92474 663975

Licenciado Juan Manuel Alvarez Basabe PREVENCIÓN Y ASISTENCIA EN ADICCIONES

PREVENCIÓN Y ASISTENCIA EN ADICCIONES Tel. 2474 443614

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO
Tomás Santana
VENTAS - MATRÍCULA 85402

AV. LAS HERAS 487 | ROJAS - BS. AS. Tel. 466362 - segurossantana@hotmail.com



ATLETISMO

semanal de kilómetros, superando los 100 semanales. Esto me está permitiendo trabajar mi resistencia y condición física al límite.'

"Los entrenamientos son muy exigentes, va que estamos corriendo por subidas y bajadas muy difíciles de soportar, lo que requiere un gran esfuerzo para mantener un ritmo constante", agregó.

Manifestó también que "hemos estado corriendo por calles de tierra colorada, piedras y terrenos irregulares, lo que agrega un nivel adicional de dificultad y me está ayudando a mejorar mi técnica y resistencia".

"Quiero destacar que estoy trabajando con un equipo de excelencia, ya que mi entrenador Sebastián Montenegro ha diseñado una planificación personalizada para mí, y también estoy recibiendo asesoramiento nutricional de la experta Soledad De Angelo. Su guía y apoyo son fundamentales para mi progreso", destacó.

Valentín Langé sostuvo que "la altura también juega un papel importante en mi entrenamiento, ya que estamos a 2.500 metros sobre el nivel del mar, lo que se nota en la oxigenación. Mi frecuencia cardíaca es apro-



ximadamente 25 pulsaciones más alta que en el llano, lo que me exige un esfuerzo adicional para adaptarme a estas condiciones".

"Lo que más me impacta es la pasión y dedicación de los corredores locales, como aquellos de Cachi, que trabajan 12 horas al día y aún así encuentran la energía para entrenar en condiciones extremas. Su ejemplo me hace reflexionar sobre la importancia de valorar lo que tenemos y no quejarnos por cosas insignificantes", subrayó.

Por último, aseguró que "es un orgullo para mí estar acá y representar a Carabelas, mi ciudad natal. Esta experiencia no solo me está ayudando a crecer como corredor, sino también como persona. Estoy aprendiendo a apreciar la perseverancia y la determinación de aquellos que me rodean".



FARMACIA DE TURNO

Domingo 26 de Octubre

FILIPPI

Av. 25 de Mayo 202



GRAL. ALVEAR 546 -Tel:(02475)462148

VENTA DE CASAS. CAMPOS. TERRENOS.

INMOBILIARIA EN GENERAL

CONSULTANOS!



ACONDICIONAMIENTO Y COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES

CENTRO PRIMARIO ROJAS:

MERCADO DE CEREALES

VIERNES 24 · 10 · 2025

AFA	ROSARIO
ріэг	ONIBLE

	AFA	ROSARIO
TRIGO	270000	s/c
MAIZ	268000	s/c
GIRASOL	505000	s/c
SOJA	483000	s/c
SORGO	s/c	230000

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

BÁSQUET ZONAL

Sirio y Alianza ganaron el viernes y mañana juega Sportivo

En el comienzo de la décima y última fecha de la fase regular del torneo Clausura de Primera división de la Asociación Pergaminense Sirio superó a Gimnasia y Alianza a Ricardo Gutiérrez. Mañana el Tricolor visita desde las 21:15 a Círculo Italiano.

El vienes a la noche se puso en marcha la décima y última fecha de la fase regular del torneo Clausura correspondiente al Campeonato de Primera división que organiza la Asociación Pergaminense de Básquet, fue con la disputa de los dos compromisos de la zona B.

En uno de los juegos del viernes Sirio Libanés derrotó como local en el estadio "Oscar Carito Jure" a Gimnasia y Esgrima" por 95 a 90, mientras que en el otro duelo Alianza de Colón le ganó 74 a 64 a Ricardo Gutiérrez de Arrecifes en el estadio "Marcelo Cholo Vanola".

El conjunto superior del

club Sportivo Rojas hará su presentación en la décima fecha en la jornada de mañana cuando a las 21:15 horas enfrente a Círculo Italiano de Colón en la Villa Deportiva, en tanto también este lunes a las 21:15 jugarán Sports y Juventud en el estadio "Juan Carlos Pacalo Picco".







La Justicia ordenó restablecer las pensiones por discapacidad suspendidas

La Provincia de Buenos Aires valoró la resolución y reiteró su compromiso de acompañar a las personas afectadas. El Gobierno Nacional deberá dar marcha atrás con la medida.

rente a la orden judicial que decretó que el gobierno de Javier Milei debe restablecer las Pensiones No Contributivas por Invalidez (PNC) que habían sido suspendidas, el gobierno de la Provincia de Buenos ratifica su compromiso de seguir promoviendo el ejercicio pleno de derechos de las personas con discapacidad.

La subsecretaria de Políticas Sociales del Ministerio de Desarrollo de la Comunidad, Bernarda Meglia, celebró la decisión judicial y destacó el valor de la acción articulada al afirmar que "la lucha colectiva sirve".

En ese marco, subrayó que durante todo este proceso, la Provincia acompañó a las personas con discapacidad, a sus familias y a las instituciones que trabajan en la materia, brindando apoyo, asesoramiento y acompañamiento frente a las suspensiones dispuestas por el Gobierno Nacional.

La cartera a cargo de Andrés Larroque lleva a cabo esta tarea por intermedio de la Dirección de Promoción de Derechos de las Personas con Discapacidad, dirigida por Raúl Lucero. En ese marco, por mandato del gobernador Axel Kicillof, el Estado bonaerense reafirma su compromiso con la protección social y la defensa de los derechos de las personas con discapacidad, frente a políticas



nacionales que profundizan la exclusión y la incertidumbre.

En el territorio bonaerense, de acuerdo con el Boletín Estadístico de la Seguridad Social de la Nación (septiembre 2025). la Provincia cuenta con 270.067 titulares de PNC. Según el relevamiento que está llevando adelante el Ministerio en articulación con las áreas municipales, al momento se registran 940 casos de suspensión en territorio bonaerense. En ese sentido, ante cualquier consulta o duda se encuentra disponible el correo electrónico: consultasdiscapacidadba@gmail.com.

De acuerdo al Informe N° 144 presentado por la Agencia Nacional de Discapacidad (ANDIS) ante la Cámara de Diputados de la Nación, los resultados de las auditorías realizadas hasta agos-

to de 2025 indican que fueron citadas 997.654 personas, 451.579 asistieron al turno, en tanto que 111.463 fueron suspendidas por "no asistencia" o "no poder ser notificadas" (según incisos f y g del Art. 9, Anexo I del Decreto 432/97). Se encuentran en proceso 418.374 auditorías.

La resolución judicial de alcance nacional que determina el restablecimiento de las PNC -término que no se ajusta a la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, fue dictada por el Juzgado Federal Nº 2 de Catamarca y establece la validez de la medida cautelar previamente vigente en esa provincia. En consecuencia, se ordena a la ANDIS restituir todas las PNC por "invalidez laboral" que habían sido suspendidas en virtud del Decreto 843/2024.

Además se exige abonar los haberes retenidos a las personas afectadas, y al mismo tiempo la abstención tanto de continuar con las auditorías basadas en dicho decreto como de disponer nuevas suspensiones, hasta tanto se dicte una sentencia definitiva. La decisión judicial fue adoptada en el marco de la acción de amparo colectivo iniciada por la Defensoria del Pueblo de la Provincia de Buenos Aires, junto con personas con discapacidad y la Asociación de Personas y Familiares de Discapacitados Motores (APYFaDiM).

A esta causa se sumó la presentación efectuada ante la Justicia Federal de La Plata por la Asociación Azul, la Asociación Civil por la Igualdad y la Justicia (ACIJ) y el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), con el patrocinio de la Clínica Jurídica en Discapacidad y Derechos Humanos de la Universidad Nacional de La Plata.

También intervinieron en el caso la Red por los Derechos de las Personas con Discapacidad (REDI); la Federación Argentina de Instituciones de Ciegos y Ambliopes (FAICA); la Red de Asistencia por los Derechos y la Integración Social; la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH) y la Mesa de Trabajo en Discapacidad y Derechos Humanos.



